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Как восстанавливать 
народное хозяйство
Во все дни пребывания де-

легации были встречи на пред-
приятиях ВОИ Нижегородской 
области. Производственная 
сфера здесь развита как нигде 
в России, она самая крупная в 
обществе инвалидов Россий-
ской Федерации. Поэтому так 
важен этот опыт для донбасс-
цев, которым надо восстанав-
ливать порушенное народное 
хозяйство. Очень интересны-
ми для них оказались встре-
чи в предприятиях бытового 
обслуживания, например, на 
Бору, где работают «Элегант» 
и «Борбытсервис». Швеи, па-
рикмахеры, обувщики объеди-
няются, чтобы вместе помогать 
населению решать бытовые воп-
росы. В качестве первого шага 
навстречу с этого вполне можно 
начинать. 

А в Городце на предприятии 
бытового обслуживания деле-
гацию встретила… пулемётная 
очередь. К счастью, заряжен 
был автомат не пулями, а гвоз-
диками, и станочник прибивал 
ими подошву к сапогу. Такое 
производство существует на 
предприятии, которое получило 
не так давно значительные ин-
вестиции. Но сравнение с пуле-
мётом — первое, что пришло на 
ум нашим гостям.

Нечто подобное днём ранее 
пришлось наблюдать у входа в 
«Маринс Парк Отель». Авто-
мобильный выхлоп заставил 
вздрогнуть Наталью и быстро 
оглянуться по сторонам — а 
вдруг это пуля или что похуже… 
Да, донбассцы ещё долго будут 
оглядываться после кошмаров, 
устроенных украинцами.

Побывали гости и на ве-
дущем предприятии Нижего-
родской областной организа-
ции. «Автодеталь ВОИ» – это 
уникальный центр по реаби-
литации инвалидов. И произ-
водственный комплекс, и ав-
тошкола со своим автодромом. 
Функционируют они успешно, и 
такой опыт может быть перене-

сен и в Донбасс, решили гости. 
Воспользовавшись случаем, 
Артём Шутов протестировал 
свою коляску — что-то там за-
едало. Советы специалистов 
были очень ценными, признал-
ся он потом.

Очень заинтересовала 
донбасскую делегацию воз-
можность получить грант на 
создание производства или на 
реабилитационные мероприя-
тия для инвалидов. ВОИ широ-
ко это практикует. В Нижегород-
ской области такие примеры 
есть, и принимающая сторона 
ими поделилась.

Помощь друзей
У Щербаковых из Харцыз-

ска мы не могли не поинтере-
соваться, как помогает наша 
Нижегородская область вос-
станавливать разрушенное 
хозяйство их подшефного го-
рода. «Очень помогает,- от-
ветила Наталья.- Дороги у нас 
теперь такие, что вся Донецкая 
республика завидует. Сначала 
отремонтировали основные 
магистрали, потом взялись за 
остальные дороги. И больницы 
ремонтируют, и школы готовят 
к учёбе. Недавно завезли учеб-
ники с российской програм-
мой».

С началом спецоперации 
местные организации НООО-
ОО ВОИ стали оказывать по-
мощь военнослужащим в виде 
сбора продуктовых наборов, 
вещевой помощи, предметов 
личной гигиены, изготовления 
маскировочных сетей, окоп-
ных свечей, сбора денежных 
средств. Только на денежную 
помощь за последний год  со-
брали 652 тысячи рублей. Как 
рассказывала на «круглом сто-
ле» в облВОИ председатель 
Сормовской райорганизации 
Асия Абдулловна Парутова, 
каждый давал сколько мог. Не-
которые вкладывали совсем 
вроде бы небольшие суммы, но 
ведь как посмотреть… Вспом-
ните притчу из Евангелия о вдо-
ве, положившей на тарелку с 
подаянием последний медный 
грош. Но для Господа он ока-

зался ценнее, чем золотые мо-
неты богачей.

Идёт время, денежные 
средства тратятся на очеред-
ной гуманитарный груз, а руче-
ёк пожертвований в Сормове 
не скудеет. К концу мая нако-
пилось 77 тысяч рублей. Эти 
средства А.А.Парутова вручила 
донбасской организации как по-
мощь сормовичей в создание 
ВОИ в новых российских реги-
онах.

День пограничника
28 мая праздник у тех, кто 

служит или служил в погранич-
ных войсках. В составе донбас-
ской делегации был немолодой 
уже человек, который начинал 
воинскую службу в Таджики-
стане, а оттуда попал в Афга-
нистан, где получил три конту-
зии. Это Вадим Владимирович 
Ильченко. Он приехал из города 
Красный Луч (есть такой в Лу-
ганской народной республике). 

Первый день-два  Вадим 
Владимирович выглядел, пря-
мо скажем, мрачновато — не 
реагировал на весёлые шутки, 
быстро заканчивал всякие раз-
говоры с ним. Но вот наступило 
28 мая, и наш гость буквально 
преобразился. В этот день во 
встрече на «круглом столе» по 
приглашению Эдуарда Алек-
сандровича Житухина участво-
вали его товарищи по област-
ной Общественной палате, 
генералы в отставке Алексей 
Алексеевич Меркурьев и Ни-
колай Николаевич Михневич, 
майор Игорь Вадимович Анд-
ронов. Они ведут огромную 
общественную деятельность 
среди ветеранов вооруженных 
конфликтов, помогают мате-
риально, консультируют по во-
просам законодательства. У 
донбасской делегации это вы-
звало особый интерес. И не 
только у бывшего пограничника 
В.В. Ильченко. А и у Н.С. Щер-
баковой, в дом которой влетел 
снаряд, и у А.М. Шутова, донец-
кого ополченца, получившего 
ранение еще до того, как ему 
оформили военный билет. Да 
и в организации Татьяны Ана-

тольевны Кулишовой, ещё од-
ного члена делегации (она из 
Алчевска ЛНР), есть подобные 
случаи. Нижегородцы пообеща-
ли помочь разобраться с этим и 
наладить тесные связи между 
бывшими военными.

Вместе с генералами деле-
гация возложила венок к веч-
ному огню в Кремле, посетила 
парк Победы, где развёрнута 
большая экспозиция из воен-
ной истории. Самолёты, танки, 
памятники героям… Есть даже 
пограничный столб, возле ко-
торого Вадим Владимирович 
молча постоял. И сфотографи-
ровался чуть ли не у каждого 
экспоната, живо обегав весь 
парк. Встретил несколько по-
граничников, пришедших на 
праздник именно сюда. И широ-
ко улыбался, и что-то рассказы-
вал… Родственные души, они 
друг друга понимали. 

Всей большой компанией, 
состоявшей из донбассцев и 
нижегородцев, в парке Победы 
возложили цветы. 

Александр Невский –
знамя наших побед
А потом красивый венок лег 

к подножию памятника Алек-
сандру Невскому, который сто-
ит около собора на Стрелке, 
ещё один – к его памятнику на 
набережной Городца. Благо-
верный князь и его роль в древ-
нерусском государстве — это 
особая тема встреч на нижего-
родской земле. Ведь областная 
организация носит его имя и с 
ним соотносит свои дела и по-
мыслы. В Городце князь скон-
чался, приняв перед тем мо-
нашеский постриг. Небольшой 
город впечатлил гостей своей 
красотой, музеями и пряника-
ми. Глава администрации Горо-
децкого муниципального округа 
Александр Юрьевич Мудров 
пригласил донбассцев приез-
жать сюда ещё, потому что за 
один день все накопленные со-
кровища не увидишь. Посетили 
также Феодоровский мужской 
монастырь, получили благосло-
вение от епископа Городецкого 
и Ветлужского Августина.

 В этом городе есть уди-
вительный музей Александра 
Невского. Ни одного артефак-
та из той далёкой эпохи, а му-
зей получился! Нижегородская 
областная организация ВОИ 
внесла свой вклад в его созда-
ние. Накануне реализации про-
екта городчане консультиро-
вались с облВОИ, как сделать 
музей доступным для людей 
с инвалидностью. И вот ре-
зультат: колясочников спуска-
ет в подвальные помещения 
специальный лифт. Велико-
лепные копии  старинных рус-
ских орденов имени Александ-
ра Невского подарил музею 
из личной коллекции Эдуард 
Александрович Житухин. Он 
же заказал на одном из пред-
приятий двуручный меч об-
разца эпохи  Александра Нев-
ского. А во время автопробега 
по России 2017 года меч был 
освящён в Лавре, которую Пётр 
Первый выстроил в Санкт-
Петербурге во имя благоверно-
го князя. Между прочим, оружие 
очень тяжёлое. Анатолий Щер-
баков, взяв меч в руки, приме-
рил и кольчугу древнерусского 
воина — и понял, каково при-
ходилось дружинникам в три-
надцатом веке. И всё-таки это 
здорово – визуально побывать 
в той далёкой эпохе!

Красоты Нижегородского 
края тоже не оставили гостей 
равнодушными. После прогул-
ки на теплоходе по Волге, экс-
курсий по Нижнему Новгороду и 
малым городам области  у них 
появилась масса впечатлений. 
А.Н. Щербаков выразился так: 
«Мы видели много российских 
городов. Есть с чем сравнивать. 
Но Нижний Новгород поразил 
нас своими масштабами, река-
ми, историей… И теплотой че-
ловеческих отношений. Спаси-
бо вам за всё!»

Так хочется, чтобы у наших 
друзей и коллег по ВОИ в Дон-
бассе всё сложилось удачно… 
До новых встреч!
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